

L'AMI DE LA RELIGION ET DE LA PATRIE. AGRANDISSEMENT!

Programme pour l'Année 1850.

U MOMENT où l'Ami de la Religion et de la Patrie va recevoir une impulsion nouvelle, résolu à ne négliger aucun effort pour lui donner une plus large place et un rôle plus important dans la voie où il s'est maintenu depuis son origine, nous dirons quelques mots à ce sujet.

Malgré l'accueil favorable qu'a obtenu notre Journal, dans ces deux années, nous nous trouvons dans l'impossibilité de continuer plus longtemps la publication de notre feuille aux conditions présentes.

A dater du 15 Février prochain, l'Ami de la Religion et de la Patrie, entrant dans sa 3e année, sera publié sous un format considérablement agrandi; paraîtra comme actuellement les LUNDIS, MERCREDIS et VENDREDIS matin, et coûtera QUATRE PIASTRES par année, outre les frais de poste, payable par semestre et d'avance.

Outre cette amélioration dans le format de notre journal, nous publierons un Feuilleton Littéraire sous forme de Pamphlet, inséré dans le journal même, avec la pagination continue, pour l'avantage de ceux qui désireront détacher cette partie littéraire pour former un volume.

Ce Feuilleton Littéraire sera intitulé: LECTURES AU SALON; il sera composé de 4 pages, double colonne, à chaque numéro, formant à la fin de l'année un superbe volume de 624 pages ou 1,248 colonnes de lectures.

Les matières qui composeront les Lectures au Salon, seront choisies chez les meilleurs écrivains. On pourra juger du choix et de la variété des matières en lisant le programme ci-dessous.

Une nouvelle déclaration de principes ne sera point nécessaire. Notre profession de foi est écrite depuis près de deux années sur toutes les pages de notre journal; pas une ligne ne s'en écarte, pas une ne la contredit. Soldats de la cause catholique et sociale, trois mots font toute notre devise: la religion, l'ordre, la liberté! Ces trois mots résument nos vœux, nos convictions, notre but. Voilà notre drapeau.

Nous serons toujours loin de voir avec une jalouse inquiétude s'élever ou se conserver à côté de nous, d'autres journaux marchants sous la même bannière; nous les appelons de tous nos vœux, trouvant qu'on n'est jamais ni trop fort, ni trop nombreux, quand il s'agit de faire la guerre à ce que nous appelons le parti du mal, qui ne craint jamais, lui, d'avoir trop d'organes.

La littérature aura une large part dans nos colonnes, car les lettres, a dit le prince de l'éloquence latine,

"Les lettres sont à la fois l'instruction de la jeunesse, le charme de l'âge avancé, l'ornement de la prospérité, la consolation de l'infortune; elles nous amusent dans la retraite, ne sont point déplacées dans la société; elles veillent avec nous, elles nous accompagnent dans nos voyages, elles nous suivent dans les campagnes."

C'est donc sous le titre modeste de: Lectures au Salon, que nous insérerons les productions de l'esprit en tous genres: Religion, Economie Politique, Science, Arts, Philosophie, Eloquence, Littérature, Histoire, Voyages, &c. &c. Rien n'y blessera la morale et les bons principes. Un journal français portait l'épigramme suivante que nous adoptons:

"Comme les beaux anges de Milton, qui puisent la lumière dans des vases d'or, les jeunes personnes viendront à notre Journal puiser ces enseignements et cette éducation sérieuse qui font l'orgueil des mères et l'honneur des familles."

Ce n'est pas sans motif que nous désirons répandre sur cette importante publication un intérêt aussi varié, et dont le prix de nos deux publications ne permettrait pas de nous supposer une pensée de spéculation.

On ne saurait trop faire d'efforts pour répandre la bonne lecture auprès des classes laborieuses des villes et des campagnes; pour affermir les idées religieuses que tout tend à détruire aujourd'hui en elles.

Et nous le répétons, ce n'est que par les bonnes publications que l'on pourra réussir dans cette belle et noble tâche.

Nous faisons appel à toutes les personnes éclairées; nous invitons surtout la jeunesse catholique à nous fournir sa collaboration. Toute discussion sage sera reçue avec plaisir dans nos colonnes.

Stanislas Drapeau, Propriétaire.

Québec, Octobre, 1849.

Nous prévenons les personnes qui désirent jouir des avantages de la nouvelle publication, de s'abonner avant le 15 février prochain, car après cette date il sera impossible de procurer aux nouveaux abonnés le Feuilleton Littéraire, le tirage étant limité. Nous autorisons nos Agents à prendre des abonnements pour l'espace de temps qu'il y a à parcourir d'ici au prochain semestre, à raison d'un échin par mois. Les conditions actuelles d'abonnement expirant au 15 février, il nous est impossible de renouveler ou d'accepter des abonnements pour le même prix au-delà de ce temps.

Sommaire des LECTURES AU SALON.

Table with 2 columns: RELIGION and LITTERATURE. Includes sub-sections like POLEMIQUE, LEGENDES, ETUDES CONTEMPORAINES, ETUDES PHILOSOPHIQUES, ETUDES POLITIQUES, ETUDES D'ECONOMIE SOCIALE, VOYAGEZ, ETUDES SUR LE MOYEN-AGE, and ETUDES SCIENTIFIQUES.

REBELLION! NOUVEAU CERTIFICAT. Depuis que l'analyse de l'EAU DES SOURCES DE PLANTAGENET a paru devant le public, j'en ai recommandé l'usage à beaucoup de mes malades, qui en ont retiré un bien considérable. Elle est bien appropriée à beaucoup d'entre les maladies des organes urinaires, aux affections de la peau, à la constipation provenant de dérangement soit gastriques ou hépatique, aux affections scrofuleuses, et à quelques formes de l'Hydropisie. Comme moyen d'apaiser la soif intense qui accompagne le Choléra, et d'aider à la cure de cette maladie, lorsqu'on l'ajoute à quelque autre traitement, elle doit former un médicament des plus précieux. GEORGE D. GIBB. Licencé du Collège Royal de Chirurgiens d'Irlande. Montréal, 3 juillet 1849.

LE CALENDRIER ECCLESIASTIQUE DE QUEBEC Pour l'Année 1850. LE SOUS-SICRÉTAIRE informe MM. les Curés et les Marchands des campagnes des Directeurs de Québec et de Montréal, qu'il a le plaisir d'imprimer le Calendrier Ecclesiastique de Québec, et de le faire imprimer par M. N. BÉGIN. En conséquence, les marchands qui désirent se procurer ce Calendrier, voudront bien s'adresser directement au bureau de l'Ami de la Religion et de la Patrie, 14, Rue Ste. Famille, près du Séminaire de Québec. On pourra se le procurer à Montréal, chez E. R. FABRE & CIE, 3, Rue St. Vincent. Il sera mis en vente vers le 15 du courant. Avis en sera donné. Prix à la douzaine, 2s.—Par 12 douzaines (1 grosse), 21s. 6d.—Par copie, 6 sous. STANISLAS DRAPEAU, Québec, 3 octobre, 1849.

Épître d'un mathématicien à un Poète, ou la leçon d'astronomie. Entretiens familiers sur les Sciences, La cathédrale de Strasbourg. CRITIQUES LITTÉRAIRES. Des romanciers modernes, De la prétendue infériorité des chrétiens, dans les œuvres de l'esprit. ETUDES LITTÉRAIRES. Du roman moderne, et de son influence sur les mœurs, George Sand, Victor Hugo, M. Honoré de Balzac, MM. Alphonse Karr et Jules Janin, Sainte Beuve, Charles Nodier. ETUDES MORALES. Le philanthrope, L'homme pirogue. MELANGES HISTORIQUE. De l'origine et de l'utilité des ordres religieux et militaires au moyen-âge, Notice sur le temple et l'hospice du Mont-Carmel, Monsieur Vincent, L'Éxil, Marius chez les Druides, Des Maronites et des principales populations du Liban. CRITIQUES RELIGIEUSES. L'Université jugée par elle-même, Le monopole destructeur de la religion et des lois, De la situation religieuse. BIOGRAPHIES. L'abbé Lacordaire, —L'abbé de Ravignan, —M. de Chateaubriand, —M. Berryer, —M. de Lamartine, —Montalembert, —Mgr Aïre, —O. Barot, —Sir Robert Peel, —Lord Brougham, —Le gén. Cavaignac, —Benj. Franklin, — Washington, — Abd-el-Kader. MARTIN RAY, Au pied de l'escalier de la Basse-ville, est nommé AGENT des EAUX DE PLANTAGENET. C'est le seul dépôt dans Québec. Québec 28 sept. 1849. VIEILLES GAZETTES. Vieilles Gazettes à vendre, à ce bureau. Prix 5 sous la livre. Québec, 19 sept. 1849.

VIN et PILLULES DES BOIS du DR. HALSEY. Médecine plus agréable et plus effective qu'aucun des remèdes découverts jusqu'à aujourd'hui, qu'on peut prendre en tout temps et sans discontinuer ses occupations: Présente une saveur amère agréable, et égale à celle d'un bon vin de Porto. UNE PLASTRE la Bouteille de Pinte. Contient d'une seule bouteille dure plus longtemps et produit dix fois plus d'effet qu'aucun autre remède en usage. GRANDE MÉDECINE POUR LE PRINTEMPS ET POUR L'ÉTÉ: il a la propriété de rétablir ces indispensables évacuations par les pores et la peau, nommées TRANSPARATION INSENSIBLES et de procurer un SANG PUR, première condition d'une bonne santé. Dans les endroits où l'on connaît le VIN DES BOIS, bon nombre d'individus ont coutume de s'en procurer deux ou trois bouteilles, d'autres une demi douzaine, vers les printemps, pour l'employer dans leur famille comme remède purificateur et fortifiant, afin de se préserver de maladies pendant les chaleurs et durant les temps où l'on y est le plus sujet. Son action sur le sang est tellement marquée, qu'il guérit toutes les ERUPTIONS CUTANÉES, les SCROFULES, les ARTÈRES RONGEANTES et les RYSPELES, sans qu'il en reste la moindre trace. Presque toutes les infirmités sont accompagnées d'un état malade de l'estomac, de l'entraille et des organes sécréteurs. Il est de toute importance que les fonctions de ces organes aient leur cours, et que la vie et les matières morbides disparaissent de l'estomac, pour que LE VIN DES BOIS agisse plus fortement, et puisse produire ainsi ses résultats importants. C'est absolument nécessaire, avant de commencer à prendre du vin, de préparer l'estomac à en subir tout l'action, à cet effet, il est absolument nécessaire, dans plusieurs cas, de prendre une ou deux doses. Agents à Montréal: DR. PICAULD, LYMAN Co. JOHN KINAN et P. MORRIS Trois-Rivières, Québec J. BESSON. Dr. MOREAU St. Jean.

Digne d'attention. Voulez-vous conserver votre santé, évitez de Québec? Voulez-vous vous tenir en garde contre l'holé qui est attendue dans le pays? L'EAU DE PLANTAGENET. Vous verrez par les nombreux certificats des premiers médecins de Montréal, qui est absolument nécessaire à l'usage de cette Eau dans ce temps-ci, qu'elle est venue dans les trois dépôts à Montréal, le 3 mai au 18 Juin, 11,500 galleons. Aussi nous de 45 médecins s'accordent-ils à dire que l'EAU DE PLANTAGENET n'a jamais été dans un état de salubrité plus satisfaisant qu'il ne l'est actuellement. Le propriétaire de cette Eau a l'honneur de vous adresser 300 certificats des familles de Montréal, des cures merveilleuses obtenues par l'usage de l'EAU DE PLANTAGENET et dont il est prêt à les montrer à ceux qui le demandent. Voici les noms de plusieurs médecins de Montréal, qui ont donné leur certificat en faveur de cette Eau; que le public en juge par lui-même.

- M. W. Nelson, Drs. E. H. Trudel, J. G. Bibaud, H. Mount, J. E. Coleridge, Alex. McCulloch, J. L. Leprohon, R. L. McDonell, L. B. Mason, J. Crawford, P. E. Picault, F. Badgley, W. Fraser, A. Hall, G. W. Campbell, S. C. Sewell, L. F. Tavernier, P. J. Leduc.

Directions.—Prenez en une bouteille avant et après un autre après-midi. Eau fraîche, par semaine, à Québec, au dépôt, Rue St. Fort Basse-ville. MARTIN RAY, Agent, Québec, 2 juillet, 1849.

G. TALBOT. Agent établi son bureau au No. 63 Rue St. Louis, à l'Est de Québec, 5e porte de la rue. 1849.

Ghs. Baillargé. PRATIQUE et enseigne l'Architecture, l'Architecture et le Génie Civil. Rue St. François, No. 12. Québec, 4 juillet 1849.

Dr. GIROUX, APOTHECAIRE, transporté son établissement à 2, RUE LA FABRIQUE, vis-à-vis le Magasin de M. Boisseau, près du Marché de la Haute-Ville, QUÉBEC.

ANQUE DE PRÉVOYANCE ET D'ÉPARGNES DE QUÉBEC. Charge de caissier de la susdite étant sur le point de devenir vacante par la retraite du sousigné, des soumissions de candidats à la dite charge pourront être adressées au bureau des directeurs de la banque, à l'adresse de laquelle on pourra obtenir renseignements.

C. H. GATES, Caissier. Québec, 3 octobre 1849.